



## ASTILLERO

### *Declina Creel por debilidad de Xóchitl // Temor a PRI y a Paredes // Chiapas, moneda de cambio // Pago a Manuel Velasco*

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**N**O ES UN signo de fuerza política que a la puntera de un proceso electoral interno le retiren a uno de los tres finalistas para impedir que quien va en segundo pueda alcanzarla o superarla. Menos si, como aseguran sus propagandistas, esa empresaria y política fuera un fenómeno político arrollador, una explosión de júbilo cívico capaz de derrotar a Morena y sus aliados que, según esa optimista versión frentista, estarían temblando de miedo ante la irrupción xochitleca.

**Y, SIN EMBARGO**, el muy teatralizado Santiago Creel Miranda fue presionado por la estructura panista y por empresarios patrocinadores del Frente Amplio por México para que declinara de sus reiteradas pretensiones de ser candidato presidencial (lo intentó en 2006, pero le ganó Felipe Calderón; insistió en 2012, pero quedó Josefina Vázquez Mota), con lo cual el voto panista y explícitamente conservador ya no se dividirá en el tramo final que el próximo 3 de septiembre confirmará lo muy sabido, aunque a últimas horas trastabillante por la densa irrupción priísta, es decir, el pre-determinado triunfo de la senadora Gálvez.

**A LA HORA** de cerrar esta columna no se había confirmado la declinación de Creel, aunque el dirigente priísta y fuentes panistas lo daban por hecho, ni los términos de ese arreglo. Pero con este cierre de filas –panista y empresarial– para fortalecer a Xóchitl, parece muy difícil que pueda avanzar la pretensión de Beatriz Paredes, apoyada por la estructura priísta dirigida por Alejandro Moreno, a quien los del bando *blanquiazul* consideran siempre dispuesto a cometer traiciones. El costo de mantener a los *tricolores* en el mencionado frente pasará por las candidaturas privilegiadas a las cámaras federales.

**ZOÉ ROBLEDO BUSCÓ** con ahínco la candidatura a la gubernatura de Chiapas, pero no pudo seguir adelante porque con esa entidad se pretende pagar deudas políticas al Partido Verde Ecológico de México y, en particular, al ex mandatario Manuel Velasco Coello (*corcholata* de última hora y sin mayor posibilidad de ser candidato presidencial).



**ASÍ QUE ROBLEDO** “decidió” seguir como director del Instituto Mexicano del Seguro Social, según lo anunciado ayer en la conferencia matutina de prensa por el Presidente de la República, quien dijo haberle dado un abrazo a Zoé por mantenerse en su cargo federal.

**CON ESTA FORZADA** salida de Robledo se deja el camino libre a Eduardo Ramírez Aguilar, autodenominado *El Jaguar Negro*, quien fue importante pieza operativa durante la administración de Velasco Coello, primero como secretario general de Gobierno y luego subordinado líder del Congreso estatal.

**ADEMÁS, ENCABEZÓ LA** farsica “rebelión” del PVEM contra la imposición del priísta Roberto Albores Gleason como candidato a la gubernatura en 2018 en alianza convenida con el verde. Con ese veto a Albores fue posible que el partido de las cuatro mentiras se zafara de dicha alianza con el prisma y brincara al regazo morenista en apoyo del preseleccionado de Palacio Nacional, Rutilio Escandón, concuño de Adán Augusto López Hernández.

**CHIAPAS SERÍA LA** moneda de cambio, se dijo desde que Velasco Coello fue propuesto por el verde para integrarse al sexteto de *corcholatas* (cuatro corresponden a Morena, y el verde y el del Trabajo tuvieron derecho a postular su representante). *El Güero*, como llaman al ex gobernador, sólo tendría como objetivo servir para lo que le pidan en la contienda nacional y así asegurar que Chiapas vuelva a la cartera de negocios del verde, en monedero guinda.

**RAMÍREZ AGUILAR ES** senador por Morena (saltó del verde al guinda en 2018), fue presidente de la mesa directiva y coordina la bancada senatorial guinda en sustitución de Ricardo Monreal. Sigue siendo tan verde que en la elección de gobernador de San Luis Potosí apareció en público promoviendo al candidato Ricardo Gallardo, formalmente del PVEM, en lugar de la aspirante oficial morenista, Mónica Rangel, sin que la comisión de honestidad y justicia de Morena castigara esa evidente deslealtad partidista. ¡Hasta mañana!

## DE PASO POR SINALOA



▲ Marcelo Ebrard afirmó ante productores que para asegurar la soberanía alimentaria

debe apoyarse a la ganadería, la agricultura, la pesca y la acuicultura. Foto La Jornada